## HISTÓRICA VISITA DE LOS REYES A GRAN CANARIA



### Manuel Hermoso ofreció un discurso reivindicativo y provocó las críticas del ministro Jerónimo Saavedra

desde hace cinco siglos, encuentra en los gobernantes de nuestro Estado el principal obstáculo para el pleno reconocimiento de unas demandas históricas, que nunca han sido privilegio, sino una forma de dar solución a los problemas generados por la lejania y la insularidad".

Esta frase motivó la reacción del ministro para las Administraciones Públicas, Jerónimo Saavedra, presente en la mesa presidencial del acto, quien no aplaudió la intervención del presidente autonómico y posteriormente comentaria que el discurso se encontraba fuera de contexto.

Otros aspectos contenidos en el texto leido por Manuel Hermoso señalaban que, "animados por el aliento de Sus Majestades, hemos luchado con mucho más brío, para que el pueblo canario sea cada día más consciente de su propia identidad y tome con decisión las riendas de su propio destino para asumir con plena responsabilidad el papel que le corresponde en el conjunto del Estado". Este papel lo define en cuanto "Canarias ha elegido un nuevo rumbo, apostando clara y decididamente por la educación de nuestras gentes, la materialización de un nuevo Régimen Económico y Fiscal y la consecución de mayores cotas de autogobierno".

#### Se escribe la historia

El concejal de Cultura y Educación, Cristóbal García del Rosario, fue el encargado de glosar los méritos de los galardonados, quedando para la historia una síntesis que tiene variaciones notables a las que figuran en el cuidado folleto entregado a los asistentes con las biografias. En el caso del bailarín Gelu Barbu, que fue el primero en recoger su diploma de Hijo Adoptivo, el concejal indicó que su llegada a Las Palmas de Gran Canaria fue por 'motivos de salud', mientras que en el otro documento se habla de la petición de asilo político. A Juan Díaz lo calificó de "ejemplo de perfeccionamiento" en lo personal y colectivo. De César Manrique recordó su espíritu inquieto, recogiendo el título el presidente de la Fundación que lleva su nombre, mientras que al regatista Roberto Molina lo mostró como un binomio satisfactorio de esfuerzo en el estudio y el deporte.

La Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, su consecución y consolidación, tuvo su protagonismo en la entrega del diploma de Hijo Adoptivo a Francisco Rubio Royo, al tiempo que los deportistas de la vela acapararon gran parte del acto, con la recogida de los galardones de Hijos Predilectos de José Luis y Luis Doreste por sus padres, el matrimonio formado por José Doreste Manchado y Josefa Blanco Torrent. También Patricia Guerra participó en este homenaje a los regatistas olímpicos, siendo valorada su ejemplar y noble trayectoria. Casiano Manrique de Lara, padre de Domingo Manrique, recogió el diploma otorgado a su hijo Domingo Manrique por haber cumplido el sueño de una gran promesa deportiva.

#### El cronista más fiel

De nuestro colaborador y compañero de LA PROVIN-CIA, Luis García de Vegueta, el concejal de Cultura dijo que es el cronista oficial más fiel de una ciudad: "Con estilo fluido y gracejo, desgrana todo lo concerniente a la ciudad y su intrahistoria".

El Museo Canario fue la primera de las instituciones que recibió la Medalla de Oro de la Ciudad, recibida por su presidente Lothar Siemens, merecida por ser "custodio fiel del patrimonio de Canarias", gracias a la iniciativa que tomaron en 1879 un "grupo ejemplar de mentes canarias con espíritu universal". De las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, señaló que son testimonio y ejemplo de solidaridad y sacrificio", mientras que la Real Sociedad Económica de Amigos del País, es una institución ligada a todas las facetas relacionadas con el desarrollo de las islas.

El arte tuvo sus homenajeados en el fallecido muralista, Jesūs Arencibia, representado por Miguel González Arencibia, y en el tipismo de la obra de Santiago Santana, a quien le fue entregado el diploma por el Rey y la Reina, quienes se sevantaron y acudieron al lugar donde se encontraba por su estado de salud. Por último, fue Lola de la Torre la que recogió su título de Hija Predilecta, por la labor de recopilación y difusión del patrimonio musical.



Luis García de Vegueta, cronista oficial de la ciudad, recoge el título de Hijo Predilecto.

# Un acto en olor de minorías

M. J. M.

Si nuestro Cronista Oficial e Hijo Predilecto, Luis García de Vegueta, tuviera que escribir esta crónica en su columna 'La Ciudad', es muy posible que destacara que muchos ciudadanos, quizás demasiados para su aforo, no pudieron acudir ayer al Teatro Pérez Galdós al primer acto institucional de reconocimiento de honores a personas e instituciones vinculadas a esta Ciudad. El público que pudo conseguir invitaciones apenas llenó el patio de butacas y el primer palco, quedando la primera planta de plateas para personal municipal, prensa, presidentes de Cabildos y otros. El resto del edificio quedó totalmente vacio a pesar de tratarse de un acto en el que se homenajeaba a catorce personas y tres entidades centenarias y en el que se encontraban los Reyes de España presidiendo el acto.

Fue innegable el esfuerzo empeñado en conseguir el realce que el Ayuntamiento ha dado a este tipo de actuaciones, pero lo que pudo ser un acto masivo, dentro de un programa en que se celebran las fiestas fundacionales de la Ciudad, quedó bastante limitado por los impedimentos para el acceso del público.

Ha sido una oportunidad desaprovechada por los responsables municipales para intentar solventar el divorcio entre la Corporación y la ciudadania, quedando limitada la presencia a los más allegados a los homenajeados y a los representantes de las distintas instituciones, dado que se optó por dejar a los ciudadanos sin poder presenciar uno de los eventos históricos de esta capital isleña, que tras 516 años de fundada cuenta con la presencia de los Reyes por primera vez en sus fiestas.

Red Nissan INDUSTRIALES



Sólo una gran marca puede garantizarte que tu negocio funcione.

Ahora Nissan te ofrece para furgonetas 3 años ó 100.000 Km. de garantía total (incluida línea motriz y pintura), 6 años de garantia contra la perforación de la chapa por corrosión y 3 años de asistencia gratuita en carretera.



AHORA Nissan

GRAN CANARIA: DIEGO VEGA SARMIENTO, 7-9 (MILLER BAJO). - TEL. 41 NZAROTE (ARRECIFE): CTRA: A SAN BARTOLOME, KM. 3 - TEL. 52 05 09 - FAX 52 00 88 FUERTEVENTURA (PTO. DE ROSARIO): CTRA, GRAL, DEL SUR, 14 - TEL, 85 12 13 - FAX 85 18 47

Red Red